
会  議  要  旨 

（１／３） 

会 議 の 名 称 

 

令和４年度第２回川越市立博物館協議会 

 

 

開 催 日 時 

 

令和５年２月９日（木） 

午前１０時００分 開会  午前１１時３０分 閉会 

開 催 場 所 

 

川越市立博物館 会議室 

 

議長（会長） 

山野清二郎（会長） 

 

 

出席委員 

（人数） 

山野清二郎（会長）、能瀬さち子（副会長）、鎌倉敬文、河合正雄、

寺田智礼、服部安行、濱田由理子、羽石明、笛木栄、松本紀美子、

矢野礼美、矢部智史（１２人） 

欠席委員 

（人数） 

水谷薫（副会長）、井口修一、佐藤誠（３人） 

 

事 務 局 職 員 

職 氏 名 

岡田副参事、荻野主幹、峯岸副主幹、平野副主幹、新関主査 

会 

議 

次 

第 

1. 開会 

2. 議事事項 

(1) 令和５年度博物館事業計画（案）について 

・学芸担当事業計画 

・教育普及担当事業計画 

3. 報告事項 

(1)蔵造り資料館耐震化事業について 

4. 閉会 

 

 

 

 

配 布 資 料 

・令和４年度第２回川越市立博物館協議会 次第 

・令和４年度第２回川越市立博物館協議会 資料  等 

 

 



（２／３） 

議  事  の  経  過 

1.開会 

 

2.議事事項 

(1)令和４年度川越市立博物館職員体制について 

・学芸担当事業計画（案）について 

（事務局より説明） 

【意見・質疑応答】 

・第 50回企画展「酒と宴」は内容が広がってしまうテーマだがどのような内容で行うの

か。地元の酒蔵も取り扱うのか。 

（回答）今回の展示では酒と宴の移り変わりを中心に通史的な展示を考えている。特定

の酒の銘柄には焦点をあてない。 

・収蔵品展「資料で見る戦争と川越」は、川越にスポットをあてて行うのか。 

（回答）当館に寄贈された川越にゆかりのある資料を中心に展示を行う。 

・川越女子高等学校の先生が戦時下の川越女子高等学校について調べ、新聞を出してい

る。そのような資料も参考にしてほしい。 

・どこにスポットを当てるかによって展示が違ってくる。１回限りのテーマではなく、

何回かに渡るように続けていただきたい。 

（回答）平成 30年に戦時下の川越の展示を行っており、戦争体験を語り継ぐ講座と連動

させる形でシリーズとして行っている企画である。今後も定期的に行う予定である。 

・戦時中に使用していた資料は収集しているのか。市民からご寄贈いただけるよう呼び

かけた方が良い。この先は戦争を語り継ぐことを行うことは難しくなる。文献資料だけ

では訴える力が弱くなる。そういったことも検討していただきたい。 

 

・教育普及担当事業計画（案）について 

（事務局より説明） 

【意見・質疑応答】 

・ティーチャーズセミナーは現在、希望研修となっているが、先生方は地域の歴史を知

り子どもたちに伝えるようにしてほしい。 

（回答）ティーチャーズセミナーと初任者研修の在り方について検討する。 

・教員向けの簡単な解説のマニュアルを作成するといい。 

・講座「戦争体験を語り継ぐ」は８月１３日のお盆で忙しい時期だが大丈夫か。 

（回答）８月１５日にあわせて、それに近い日程で行っている。講師の方からは了承を

いただいている。また、参加者には帰省している家族連れもみられる。 

・トイレ工事で事業が多く中止になるが、休館期間はどのくらいか。 

（回答）１２月４日から３月１５日を予定している。配管工事を伴うため長期にわたる。 

 

 



（３／３） 

議  事  の  経  過 

・仮設トイレは設置できないのか。 

（回答）有料施設ではそういった対応は難しい。他の博物館でも改修の際は休館する流

れとなっている。工事を行うにあたり、安全性が確保できない。また、騒音が発生する。 

・休館期間が分かるのであれば、この期間で出前事業等の計画を立てて行うことはで

きないのか。 

（回答）出前事業は学校からの要望でこの期間も実施していく。博物館の事業をすべて

止めるわけではない。 

・公民館や学校等の他の施設を借りて事業を実施できないのか。 

（回答）検討する。 

 

3.報告事項 

(1)蔵造り資料館耐震化事業について 

（事務局より説明） 

【意見・質疑応答】 

・川越の町屋ならではの使用空間を残していただきたい。観光客対応というのもあるが、

当時の店構えを残すことは大切だと思う。 

・資料が残っていないと思うが、本来の姿に戻す復元を行っていただきたい。 

・工事の進捗状況が外から見えるようにするのは難しいか。 

（回答）工事の途中で見学会を予定している。また、工事に支障がないような形で、仮

囲いのシートを半透明にすることや窓をつけることを検討している。 

・工事予算はどのくらいになるのか。 

（回答）議会に諮っているところである。 

・穴倉があったと思うが工事にあたって残されるのか。 

（回答）穴倉は残して見られるようにする。 

 

4.閉会 

 

以上 

 

 

 


